

Austeridad fiscal, el factor: Moody's

Prevén recuperación más lenta para México

• Por Ivonne Martínez
ivonne.martinez@razon.com.mx

La recuperación económica de México será más débil y lenta que otros países, debido a la decisión del Gobierno de mantener una política fiscal austera y al desplome de la inversión, estimó la calificadora Moody's.

La analista para México de Moody's, Ariane Ortiz-Bollin, estimó que la economía mexicana cayó 8.8 por ciento en 2020 por el severo impacto de la pandemia, pero se prevé que este año crezca 3.5 por ciento y 2 por ciento en 2022.

Apuntó que la pandemia exacerbó riesgos en el crecimiento de México que ya estaban presentes antes del inicio del impacto del Covid-19, los cuales tienen que ver con la caída en la inversión desde 2018, la cual continuará hasta 2022.

En videoconferencia, refirió que esto tiene que ver con decisiones de política económica que han afectado el ambiente de negocios, como es la propuesta de reforma a la Ley del Banco de México.

Resaltó que el choque de la pandemia es el más severo en la historia de México, no sólo por la profundidad, con una contracción de 8.8 por ciento en 2020, comparada con caídas de 6 por ciento en otras crisis, sino también por la duración.

"En el caso de México estamos esperando que el nivel de PIB de México perdido en el pico, en el 2019, y el nivel de PIB perdido en el 2020, no se va a recuperar sino hasta el 2023", añadió.

Ortiz-Bollin afirmó que habrá un impacto en el crecimiento hasta mediados de 2023, ya que su recuperación será de las más débiles entre los países emergentes y el Grupo de los Veinte (G20), los cuales se recuperarán en 2021 o 2022, mientras la de México será hasta 2023.

Explicó que esta recuperación lenta y débil de la economía mexicana tiene que ver con la decisión del Gobierno de mantener una política fiscal bastante austera, lo que ha sido negativo en el contexto de la pandemia, debido a que ha sido muy limitado el apoyo a empresas y familias.

"Tiene un valor crediticio el que el Gobierno no haya gastado, porque sí menos

DESPLOME DE INVERSIÓN también tendrá impacto en el desempeño económico este año; Pemex podría necesitar apoyos del Gobierno por 14.7 mil mdd, estima calificadora



Ariane Ortiz-Bollin, analista para México de Moody's, en videoconferencia, ayer.

Foto-Captura de video

gasto e implica menos deuda, pero en este contexto esa decisión está afectando el crecimiento de una manera que al final puede ser, en neto, negativa", abundó.

México va a crecer menos que otras economías este año, debido al desplome de la inversión, de 20 por ciento en 2020, lo que no ha ocurrido en otras economías, dijo la analista de Moody's.

"La recuperación del 2021 va a tener que ver mucho más con las decisiones de gasto del gobierno en reactivar la economía, ya sea con inversión pública o con garantías a las empresas", añadió.

Ortiz-Bollin señaló que la expectativa de Moody's es que el Gobierno tendrá que apoyar a Petróleos Mexicanos (Pemex) con 14.7 mil millones de dólares en transferencias, en caso de la empresa no acceda a los mercados financieros.

Recordó que la calificación de Moody's para México es actualmente de Baal con perspectiva negativa y precisó que los factores a considerar en su evaluación son el deterioro en la perspectiva de crecimiento de mediano plazo del país, las presiones de Pemex y el impacto que esto tiene en la deuda.

3.5

Por ciento se recuperará el PIB de México en 2021, pronostica

8.8

Por ciento, caída estimada por la calificadora en 2020

el tip

Moody's proyecta que la deuda del Gobierno mexicano se elevará a 51.4 por ciento del PIB para 2023.